

**PRESIDENCIA DEL ALCALDE  
ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS**

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DIAZ DIOS.**- Muy buenas tardes, señores regidores de la Municipalidad Provincial de Piura, vamos a dar por iniciada la presente sesión extraordinaria 13-2021, siendo 23 de abril 2021, a las 2:00 p.m. señor secretario general sírvase dar cuenta del quórum reglamentario.

**ABG. ALAN RAÚL HERRERA TORRES – JEFE DE LA OFICINA DE SECRETARÍA GENERAL.**- Buenas tardes con todos, tratándose de la sesión extraordinaria N° 13-2021, vigésima primera sesión virtual, la misma que se lleva a cabo con la dispensa y trámite de convocatoria a sesión extraordinaria, de acuerdo a lo previsto en el artículo 141, último párrafo del Reglamento Interno de Concejo, con su venia señor presidente paso a tomar lista para determinar el quórum reglamentario:

Sr. Regidor Pierre Gabriel Gutiérrez Medina, No se encuentra presente  
Sra. Regidora Ingrid Milagros Wiese León, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Martín Parihuamán Aniceto, se encuentra presente.  
Srta. Regidora Heidy Gabriela Lozada Floriano, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Jhamerly Keny Chero Chero, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Luis Enrique Coronado Zapata, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Daniel Alonso Verástegui Urbina, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Darwin Rubén Hernández Zeta, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Miguel Ángel Lizama Zárate, se encuentra presente.  
Sr. Regidor José Luis Mejía De la Cruz, se encuentra presente.  
Sra. Regidora Maritha Yessenia Roa Bobadilla, No se encuentra presente.  
Sr. Regidor Víctor Francisco Castro Balcázar, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Dandy Clover Pintado Morales, se encuentra presente.  
Sr. Regidor Víctor Hugo Reyes Peña, se encuentra presente.

Señor presidente, se tiene el quórum reglamentario para dar inicio a la presente sesión extraordinaria N° 13-2021, conforme a lo establecido en el artículo 109 del reglamento interno del concejo.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Bien, tratándose de una sesión extraordinaria, no tenemos informes ni pedidos, en ese sentido ingresamos a la Orden del Día, señor secretario general, sírvase dar cuenta de la agenda a tratar en la presente sesión.

**ABG. ALAN RAÚL HERRERA TORRES – JEFE DE LA OFICINA DE SECRETARÍA GENERAL.**- Señor presidente se tiene un Único punto de Agenda.

1. Solicitud de Despacho de Alcaldía de Declarar Persona No Grata al señor Presidente de la República Francisco Rafael Sagastí Hochhausler, por las frases discriminatorias y agraviantes contra la población del departamento de Piura, vertidas el día de hoy a su arribo en el aeropuerto Internacional Concha Ibérico de la ciudad, al manifestar que Piura no es el Perú, además de incumplir su compromiso de entregar ochenta mil vacunas contra el Covid 19, para la población, hecho que atenta contra la salud y la dignidad de los todos los piuranos.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Estimados integrantes de este Concejo Municipal, en primer lugar sirvan estas palabras para agradecer su rápida repuesta a esta convocatoria, Sesión de Pleno Extraordinaria, como ya es de conocimiento público, hemos sufrido como Piura, no solamente decisiones que significan un maltrato a nuestra región, sino acciones que pueden ser rápidamente entendidas como criminales, como es el hecho de privar a la segunda región más poblada a nivel nacional, después de Lima, precisamente de un trato equitativo y justo, es de público conocimiento que el señor Presidente de la República y su Ministro de Salud, han aprobado y en efecto, ya entregaron miles de vacunas, el doble, el triple hasta cuatro veces más de las que ha recibido nuestra Piura en la mañana de hoy, nueve mil trescientas vacunas o dosis aproximadamente, cuando tenemos regiones con una población muy inferior a la que tiene nuestra Piura, y por ejemplo han recibido más de cuarenta mil dosis, sumado este maltrato tenemos la cobardía del primer mandatario, que no solo decidió no dar la cara a la población, al no salir del grupo aéreo, sino que encima tampoco quiso escuchar la voz de quienes en ese momento éramos los únicos que podíamos trasladar, no solamente el pedido de los piuranos, sino intentar una coordinación para mediante una suma de esfuerzos lograr la meta de vacunar, en este caso a nuestros piuranos mayores de 80 años, que como todos sabemos estamos en una situación de vulnerabilidad muy peligrosa. Ha sido indignante para todos recibir como respuesta del señor Presidente de la República encargado de que este gobierno transitorio, decir por ejemplo que "Piura no es el Perú", y que por lo tanto no tenemos derecho a reclamar; en honor y en memoria de todos nuestros amigos, familiares, que han perdido la vida, y que en este momento se encuentran luchando por vencer a este virus, creemos imperativo que como provincia de Piura, representado en este caso en este Concejo Municipal, podamos enviar un mensaje muy fuerte y claro al señor Sagastí, en el sentido de que de aquí en adelante es una Persona No Grata en Piura, pero por supuesto hacemos también un llamado a las demás fuerzas vivas de Piura a olvidar cualquier tipo de diferencia, y unirnos en un frente que nos permita hacer anular estas decisiones injustas, decisiones centralistas, estas decisiones que hemos considerado hoy que seguramente coincidiremos en calificar como criminales. Dejamos en el uso de la palabra a los señores regidores, dejamos primero en acta la **incorporación del regidor Pierre Gutiérrez, quien se suma en este momento a la sesión**, los señores regidores que deseen participar en esta sesión, en este rol de oradores, sírvanse por favor expresarlo levantando la mano para poder ingresarlos en el uso de la palabra, señor regidor Martín Parihuamán.

**REGIDOR MARTÍN PARIHUAMÁN ANICETO.**- En primer lugar, suscribo cada una de las palabras vertidas por usted, y en segundo lugar expresar esta actitud totalmente antidemocrática, negativa del Presidente de la República, somos testigos todos los días del inmenso dolor de los piuranos que tienen amigos y familiares, somos testigos de cómo este virus cada día azota al Perú, pero especialmente Piura; pero, es muy penoso y lamentable aún más señor presidente, llegar a este bicentenario, o un personaje que nadie lo ha elegido como Presidente de la República que para mí es un presidente de la olocracia, un presidente que con sus actitudes y comportamiento socialistas o comunistas, solamente repite lo que ya ha fracasado, pretende solucionar los problemas del Perú y de todos los peruanos, por ello me aúno a usted señor presidente para declararlo Persona No Grata, y que todos los piuranos nos unamos para hacer prevalecer nuestra dignidad como piuranos, y no permitir en el futuro que este tipo de personajes mellen la dignidad de todos los piuranos. Gracias presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias señor Martín Parihuamán, señor regidor Víctor Castro tiene el uso de la palabra.

**REGIDOR VÍCTOR FRANCISCO CASTRO BALCÁZAR.**- Señor presidente, a todos los presentes muy buenas tardes, es lamentable que nos estemos reuniendo por este motivo, que causa mucha rabia, mucha frustración, no solo enfrentamos a esta pandemia, a este Covid en unos momentos más difíciles, peligrosos y que está causando muchas muertes, que todos los días nos causa tristeza, ver que desaparecen nuestros amigos, nuestros compañeros de trabajo, gente que fue positiva, muy alegre y ya no la tenemos con nosotros, en la que nadie en estos momentos podría decirse que cuál va ser mañana y su futuro; frente a esta situación en la que nos conllevaría estar unidos, consensuados, trabajando juntos, simplemente esta clase de política representada por el señor Sagastí, igualmente yo diría de los congresistas, es una gran preocupación tener este tipo de autoridades, nos someten a una inestabilidad social, política y económica, y sobre todo psicológica, porque a nosotros nos tienen con los pelos de punta, porque todo lo que hacen lo hacen mal, ¿Por qué?, porque no hay amor al prójimo, vienen y de sus labios salen palabras, discúlpenme falta de orientación, falta de inteligencia propias de un imbécil, ese no es un estadista, no es un Presidente de la República, viene a dividirnos más a los peruanos, enfrentarnos con los tumbesinos, con los trujillanos, con los sureños, ¿eso hace un presidente?, que lamentable, honestamente esta iniciativa señor alcalde usted como primer ciudadano de la provincia de Piura, tiene todo mi apoyo, mi respaldo y si deberíamos tomar medidas un poquito más crudas que nos hagan sentir, que ya los piuranos dejarnos solamente de hablar y de hablar, muchas gracias señor presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias por sus palabras señor regidor Víctor Castro, tiene el uso de la palabra el regidor Darwin Hernández.

**REGIDOR DARWIN RUBÉN HERNÁNDEZ ZETA.**- Señor presidente muy buenas tardes, creo que todos sabemos la deficiencia que tiene el gobierno central, el ejecutivo nacional, no solamente el ejecutivo nacional, sino los diversos niveles de gobierno a nivel de país, el país somos todos; al margen de las deficiencias, de la toma de decisiones y que lidera la política, el estado de emergencia que es el señor presidente de la república, están haciendo y deshaciendo con el país y con las malas decisiones que nosotros la pedimos a diario; sin embargo, resulta inoficioso en esta oportunidad declarar al presidente, al congresista, al ministro a quien sea persona no grata, creo que eso personalmente desde mi modesto análisis no va ayudar en nada, si alguien dijo de divisiones, esto divide aún más todavía, lo que si tenemos es mirarnos hacia dentro, el país va juzgar seguramente las decisiones de las autoridades, los análisis de las autoridades y las acciones que pueda tomar, eso se lo dejamos a Dios y a la ciudadanía; a nosotros nos toca como municipalidad, como gestión desde el ejecutivo en las competencias que están poder apalancar aún más lo que ya se ha venido haciendo, y refrescar las acciones que se hicieron en su inicio, para que esta vez, nuevamente con más fuerza en el marco del presupuesto que cuenta nuestra municipalidad, se puedan realizar acciones que también que se hicieron en su inicio, y que ahora han perdido fuerza como el tema de las fumigaciones, el tema de la limpieza masiva, etc., entonces creo que igual el presidente está molesto, no nos va sumar a nosotros, ni mucho nos va restar; creo desde mi análisis, no es el momento, si hay que decirlo y si es que lo puede hacer de repente las autoridades, ya lo ha dicho usted, ya lo ha manifestado en los medios de comunicación, ya lo ha dicho el gobernador regional, y lo va decir la población; sin embargo, firmar un papel no significa estar unidos, creo que alzar nuestra voz de protesta no

es solamente con estos tipos de actos protocolares, hay que hacer mucho más y creo que cuando venga el presidente con mas vacunas, vamos a decir No grato, o que más y creo que no es el momento para ponernos en estos pleitos pintorescos, de verdad divide aún más, si queremos unir (...) hay que decir las cosas como se debe y plantearlas, las deficiencias no es del ejecutivo nacional, es a nivel de país en el sistema de salud, etc., y eso hay tenemos que plantearlo a lo que nos toca como gestión, y es lo que puedo manifestar en esta oportunidad, muchas gracias señor presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Gracias regidor Hernández, seguimos ofreciendo el uso de la palabra de los regidores que desean participar, regidora Heidy Lozada.

**REGIDORA HEIDY GABRIELA LOZADA FLORIANO.**- Buenas tardes señor presidente, regidores, a todas las personas que nos siguen en las redes sociales, yo quisiera empezar para aclarar algo, yo creo que el regidor Darwin no sabe las acciones que como municipalidad venimos haciendo, realizando, porque yo formo parte de eso, me arriesgo, salvo porque estoy aquí para trabajar por mi pueblo, y si me molesta muchísimo la actitud del señor presidente, porque creo que a él no le ha tocado perder un ser querido, no le ha tocado perder a un vecino, o a un amigo, cuando él sepa lo que realmente se siente, creo que realmente muchos van a compartir la indignación que todos en estos momentos estamos sintiendo; para poder curarte de este maldito virus necesitamos mucho dinero, y aún así teniendo el dinero, muchos se están muriendo; señor presidente de la República, Piura necesita estas vacunas, muchos tenemos personas vulnerables, muchos tenemos ancianos en nuestras casas, muchos tenemos personas que se dializan, usted saben cómo es vivir con esa angustia todos los días?, no lo sabe porque no lo vive; es por eso que le pido a toda la población que nos acompañen, que se unan a este dolor, exijamos estas vacunas para estas personas que tanto queremos, amigos no me gustaría perder a mi madre, no me gustaría perder a mis hermanos, ya he perdido primos, sobrinos, vecinos, amigos muy queridos, y realmente es indignante lo que están haciendo con Piura. Por eso exijo que lo declaremos al señor Presidente de la República como Persona No Grata de nuestra ciudad. Es todo señor alcalde.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias Heidy Lozada, por su sentidas y emotivas palabras que tienen más de un eco en la población que nos siguen en estos momentos. Sra. Regidora Ingrid Wiese tiene el uso de la palabra.

**REGIDORA INGRID MILAGROS WIESSE LEÓN.**- Muchas gracias presidente, en esta oportunidad veo muy certera esta sesión, para declarar No Grata al Presidente de la República, es lamentable decir, o no destinar las vacunas adecuadas, cuando el presidente sabemos de que ya ha sido vacunado; es muy diferente tildar a Piura, en designar y ser mezquino cuando Piura a nivel nacional es una provincia que está sufriendo, y que está teniendo la mayor cantidad de decesos a nivel nacional, hay que ponernos en la posición señor presidente en este momento de los miles de piuranos que están formando las largas colas, y que definitivamente esto da como consecuencia la deficiencia del Ministerio de Salud, la deficiencia y la mezquindad que tiene en este caso las personas que se han vacunado, con las personas que no se han vacunado, es por eso que vemos realmente un tema de mezquindad, un tema de egoísmo con la repartición de las vacunas, y cuando nos ofrecen cierta cantidad de vacunas y mandan solamente un porcentaje. Señor presidente, más bien yo diría que hace mucho deberíamos

declarar a este presidente de una casualidad se podría decir, como persona No Grata, Piura no lo quiere, Piura lo que necesita son vacunas de manera inmediata, si señor presidente es la oportunidad precisa podría decir yo, hasta también elevar como pleno de concejo junto con usted que le diga al MEF, que necesitamos hacer plantas de oxígeno para Piura, que se designe los recursos de repente de inversión, de infraestructura por plantas de oxígenos que nos ayude a salvar las vidas, es una decisión señor alcalde que nos compete y nos gustaría que de repente nos unamos para hacer una modificatoria, ya sea con el presupuesto de FONCOMUN o con lo destinado del 20% para preinversión, eso señor presidente es muy importante, tenemos las largas filas, hay balones de oxígeno y vemos en este momento que el oxígeno no hay, creo que toda la mayoría del Pleno de Concejo, sabemos de algún vecino, de algún familiar, de un compañero de trabajo, que han perdido la vida en este momento difícil, y yo fuera del tema de declarar Persona No Grata a este presidente de casualidad, diría yo también que nos unamos como Pleno de Concejo, para destinar los recursos de inversión que de repente han sido identificados con el tema de cemento, de varas, por planta de oxígeno, señor alcalde, no queremos que se sigan muriendo nuestros hermanos piuranos, queremos un Pleno unido y un Piura unido, sin más muertes. Muchas gracias señor presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias señora regidora, efectivamente en horas de la madrugada, hemos perdido una compañera de trabajo, Rosita Tejada que en paz descanse, no tuvo la oportunidad de recibir por ejemplo una de estas vacunas que efectivamente, sí ha recibido el señor Sagasti, por otro lado tal cual informamos en la sesión anterior nos encontramos ahora mismo haciendo los esfuerzos y gracias por sus palabras Sra. Regidora por el respaldo para poder adquirir en la brevedad otra planta de oxígeno, es bueno recordar que como provincia, estamos poniendo el hombro, por ejemplo en la Videnita, con la planta de oxígeno donada por la Caja Municipal, con toda la medicina que hemos repartido también a través de nuestra Caja Piura, y ahora mismo dejar en claro unos comentarios de gente mal intencionada, nuestra Piura, gracias al apoyo y trabajo coordinado entre sector público, privado, universidades se encuentra preparada para recibir 200,000 dosis, tenemos dos ultras congeladoras, una por ejemplo que ha sido cedida a través de la Universidad de Piura; entonces evidentemente este es un gesto político, muy importante que por supuesto no será el fin de esta cadena de reclamos para hacer respetar a nuestra Piura. Si algún otro regidor desea hacer uso de la palabra, sírvase por favor expresarlo levantando la mano, señor regidor Keny Chero tiene el uso de la misma.

**REGIDOR JHAMERLY KENY CHERO CHERO.**- Gracias señor presidente buenos días, buenos días a los colegas regidores y a toda la población que nos ve por la plataforma digital de la municipalidad provincial de Piura, primero señor presidente permítanme pedir disculpas a la población porque tenía una agenda netamente armada con los vecinos de Tacalá, El Indio, Campo Polo, Chiclayito, no me gusta hacer esperar a los vecinos, pero por emergencia de esta sesión de concejo, he tenido que reprogramar esa agenda, para encontrarnos de aquí a unas próximas horas con todos los protocolos de bioseguridad; señor presidente, efectivamente comparto su indignación, ya que usted es el titular de la provincia de Piura, comparto esa indignación que ha sentido cuando no ha sido escuchado por el Presidente de la República el mandatario del Perú, igualmente señor presidente, también tengo esa indignación de muchos piuranos de la provincia de Piura, que también exigen un poco más en la operatividad de la Municipalidad Provincial de Piura, yo, presidente recomiendo en este espacio que se pueda acelerar también, así como hemos pedido celeridad en convocar esta sesión extraordinaria,

estoy de acuerdo con el punto de agenda señor presidente, pero también tengamos la celeridad señor presidente, de por lo menos de desinfectar las calles, a mí no me venga a decir que no salgo a las calles, lo hago todos los días, poniendo en riesgo e incluso a mi propia familia, a mi madre que es una persona de la tercera edad y es diabética señor presidente, cuando me ha llamado la regidora Heidy Lozada para decirme de esta sesión, estaba buscando unos medicamentos en farmacia que no he encontrado, ningún termómetro hay en una farmacia señor presidente, que es lo más doloroso; acaban de fallecer dos vecinos aquí, estoy en la vía pública, señor presidente traslado ese reclamo de la población de Piura, si como usted ha sentido esa indignación que no ha sido escuchado por el presidente, también en calidad de regidor también le hago sentir la molestia de la cantidad de población piurana, desinfectación en las calles es rápido señor presidente, pero no se puede, no se da ahorita, no me diga que si se hace porque la misma funcionaria la Gerencia de Medio Ambiente, Población y Salud, la Ing. Pizarro, me he comunicado con ella y me ha dicho que no se está realizando, señor presidente, insisto en ello, la recomendación, también seamos operativos, más operativos, no estoy diciendo que la municipalidad, no está haciendo nada, pero por favor seamos un poco de más de celeridad en esos casos, con la planta de oxígeno señor presidente, con esa iniciativa quien se va negar que la Municipalidad Provincial de Piura, genere su propia planta de oxígeno, un trabajo del ejecutivo señor presidente, una iniciativa; nosotros como regidores no podemos hacer actos administrativos, y eso tampoco no nos implica que no podamos ayudar a la población, y traigo a colación señor presidente, no para que quede, no porque no me gusta las cámaras que entrego donaciones, pero para que me digan que no me quedo en casa, o me quedo en el escritorio, salgo todos los días señor presidente; y de forma personal de mis gestiones propias, con el regidor Clover Pintado estamos repartiendo mascarillas, eso único que con nuestros recursos, no nos alcanza más, para poder ayudar a más gente, estamos yendo a los sectores más olvidados, hace un momento cuando me comunicaron de la sesión, estaba en la cuarta etapa del asentamiento humano Tacalá, una zona inundable donde la gente no usa mascarilla, poniendo en riesgo como reitero la salud de mis propios familiares, estoy allí señor presidente, a pesar de no tener los recursos, no soy municipalidad porque es distinto ir presentarme como municipalidad y repartir alimentos, medicinas, repartir todo, como municipalidad pero por cuestiones distintas señor presidente, y si he perdido seres queridos, he perdido vecinos, amigos, he perdido a mi padre el 30 de abril va a cumplir un año, más de 16 familiares y duele señor presidente, y a pesar que duele sigo saliendo, y así cueste la vida señor presidente seguiré saliendo, pero por favor, también póngase más operativo señor presidente, disculpe que alce un poco mi voz y que me quiebre, pero también ese reclamo de que toda la gente todos los días me dice eso, y se lo transmito así como usted ha sentido esa indignación cuando ha estado con el presidente y no lo ha escuchado, igualmente porque se ve que no es muy receptivo y esto ha sido antes de la pandemia, no ha sido muy receptivo, nosotros nos cuesta generar una reunión con usted, mucho más antes, porque seguir intentando reuniones (...) es todo señor presidente, y espero tome estas recomendaciones, la necesidad de la población en fumigar las calles señor presidente, ahorita con el dengue en Castilla, Campo Polo, ni una sola campaña médica, ni una sola fumigación, ni una sola desinfección de calles, absolutamente abandonada la población, y esto es la realidad de los asentamientos humanos más antiguos de Piura, Castilla y Veintiséis de Octubre, y de los más poblados, esperemos señor presidente que así como hemos tenido toda la celeridad de convocar esta sesión de concejo para declarar No Grato a este presidente, que está allí de suerte en ese sillón presidencial de los peruanos, esperemos también la celeridad para desinfectar las calles por lo menos señor presidente, eso es algo que

se puede hacer de la noche a la mañana, y la prevención de generar una planta de oxígeno propia de la Municipalidad, y mi respaldo que si se va dar señor presidente. Eso es todo, gracias.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Siempre es bueno la comunicación, efectivamente, aprovecho señor regidor para informarle de repente se puede mejorar eso, si usted lo tiene a bien, el día de mañana vamos a estar a partir de las 10.00 a.m. en la Universidad Nacional de Piura, desde donde partiremos en una mega campaña médica, donde vamos estar también con nuestros hermanos de Veintiséis de Octubre, lamentablemente vamos que tener que corregir lo que nos está diciendo, ninguna campaña médica, creo que no ofende a mi sino a todo mi personal municipal que se arriesga mucho, más que usted en estas campañas médicas que las hacemos constantemente, no solo en las provincias, sino dándonos la mano incluso hasta en la región, correcto si algún otro regidor desea hacer uso de la palabra, regidor Pintado.

**REGIDOR DANDY CLOVER PINTADO MORALES.**- Gracias presidente, saludar a los colegas regidores, al público que nos sigue también; efectivamente, creo que la indignación es grande contra las actitudes del presidente, contra el inútil gobierno que tenemos representado por el señor Sagastí, encima de no cumplir en enviar suficiente cantidad de vacunas a Piura, se pone en contradicciones, se pone en confrontaciones con la población, lo cual definitivamente un líder político, un representante del pueblo nunca debe hacer, y eso definitivamente es condenable, no solo estoy en favor de declararlo como Persona No Grata, realmente estoy en favor de sacarlo del gobierno, no sirve para nada, su gobierno está completamente fuera de foco, no se entera de la situación que estamos viviendo, no es por nada su aceptación ha venido decayendo desde el primer día que se sentó en el sillón del palacio; en ese sentido si comparto con la indignación de toda la población, no solo de Piura sino de todo el Perú, en contra de las acciones del gobierno para resolver los problemas de pandemia, pero presidente tengo una pregunta, ¿Qué resolvería declararlo Persona No Grata al presidente?, a través de una declaración en papel, ¿eso nos asegura que vengan las vacunas la próxima semana?, creo que no, eso nos asegura que la gente va dejar de morir, que el virus ya no va a matar, va ser más benévolo, no, entonces señor presidente, creo como ya se dijo antes, divide más y nos pone en la otra esquina cara a cara frente al presidente, lo cual no deberíamos hacer por principio, pero la indignación es tan grande que debemos tener una posición, pero también debemos tener un plan de contingencia paralelo, porque esto nos va confrontar con el gobierno, y si esto va ser que la demora de las vacunas todavía sea más larga, que todavía el tratamiento hacía el norte, hacía Piura, va ser aún más difícil, entonces la verdad que espero señor presidente que tenga un plan para eso, porque lo vamos a declararlo persona no grata y no creo que esta persona no grata, va ser grato para atender cuando usted, el gobernador o las autoridades piuranas vayan a pedir una cita con él, o vaya a pedir o exigir vacunas u otras cosas que necesita, para resolver o ayudar resolver el problema de la pandemia, eso por un lado, señor presidente, hay que ser realistas de las consecuencias de esta medida. Por otro lado también hacer una auto reflexión o autocrítica, presidente, yo recorro todos los días los asentamientos humanos junto con el regidor Keny, y con nuestro propio esfuerzo estamos ayudando algo a la gente, algo que el gobierno debería haber hecho al principio, e incluso una buena intención tuvo el gobierno regional, hacer mascarillas para distribuir las gratuitamente, nunca se hizo, el gobierno se hizo el loco, el gobierno regional no sé qué hizo con esas mascarillas que les puso su nombre, su logo, su color, finalmente quedó en nada, la gente señor presidente se muere todos los días, creo que todos hemos perdido familiares, amigos vecinos y tenemos actualmente familiares muy cercanos sufriendo con esta

enfermedad, con todo esto quiero decir que en esta segunda ola diferente a la primera, no solo la Municipalidad de Piura, todas las municipalidades, no están en el escenario, como estaban en la primera vez; el gobierno también todos nos confiamos, ha faltado trabajo de preparación para enfrentar la segunda ola, ya estamos llegando al pico de la segunda ola, viene una tercera ola y dicen que todavía más fuerte, ¿Qué estamos haciendo para prepararnos para esto?, esta declaración va a polarizar la situación con el gobierno, pero entonces debemos tener un plan realmente fuerte, bien estructurado, un plan con muchas medidas orientadas a ayudar a esa población que todos los días se queja, que nadie los visita, ni su alcalde distrital, ni su alcalde provincial, ni ninguna autoridad del Ministerio de Salud, ni de ninguna ayuda de nada; sus autoridades locales claman por ayuda, adónde van?, a quien buscan?, a donde piden?, todos son oídos sordos, no es una crítica presidente a la Municipalidad de Piura, pero a todas las autoridades, a todas las municipalidades, porque estamos visitando en todos los tres (3) distritos, inclusive en la parte del Bajo Piura; y la misma historia recibimos de parte de los pobladores, hay que hacer algo presidente, que esta declaración no se quede solamente en una declaratoria de papel, sino que paralelamente vaya unida a acciones que tengan una realización en el corto plazo no queremos planes para un año, ni dos años y hay que ver la manera de cómo, después de esto llegamos a las instancias de gobierno, porque hay que ir al gobierno, dependemos del gobierno, y hay que ver cómo vamos a ayudar para que nos escuchen, y que nos den lo que necesitamos para luchar contra la pandemia señor presidente.

También quisiera decir que una de las cosas que podemos hacer, y que ya hemos hecho modificar el presupuesto municipal para dirigirlo a otras cosas, recuerdo que lo hicimos para la época de las canastas que repartimos al inicio de la pandemia, se transformó el presupuesto de S/ 300,000 del FONCOMUN para gastarlo en este tipo de gasto corriente, en las canastas, algo similar presidente podemos hacer, creo que podemos utilizar un millón de soles para comprar una planta de oxígeno propia de la municipalidad, donde esta planta provea oxígeno gratuitamente, o a un costo social muy asequible a todas las personas señor presidente, que en Castilla en talleres industriales forman largas colas con sus balones de oxígeno 24 horas o más, hasta que la planta pueda producir, y van llenando su bidón de oxígeno, algo así presidente, deberíamos tener propia de la municipalidad, para proveer aunque sea oxígeno y evitar que las personas mueran por falta de oxígeno.

Lo de la vacuna es otro tema, ojala lleguen las vacunas, lo más rápido así como vamos, con la entrega de vacunas presidente, el Perú se estaría vacunando llegando al 75%, 80% que necesita para tener la inmunidad de rebaño en cinco años, presidente, en ese transcurso el virus ha mutado millones de veces, vamos a tener nuestra propia versión del virus acá, y la gente va seguir muriendo, así que por lo menos esta planta de oxígeno municipal para los necesitados hace mucho sentido, muy necesaria y espero señor presidente, que lo hagamos todos en el Concejo, estamos totalmente de acuerdo para tomar las decisiones que sean necesarias y apartar estos recursos, se que los recursos son escasos, pero en estos casos presidente de esa escasez de recursos, tenemos que hacer el esfuerzo para invertirlos en esta planta de oxígeno, gracias presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Reitero, la planta de oxígeno estamos en coordinación con la Cámara de Comercio de Piura, tal cual lo mencionamos en la sesión anterior, existe un procedimiento que tenemos que superar, ¿Cuál es?, para la compra de la Municipalidad que ya tenemos identificado los recursos, cualquier proveedor nos exige el pago adelantado del 50%, y esto como usted sabe señor regidor, lo tenemos prohibido como municipalidad, pero no nos damos por vencidos, y precisamente por eso, estamos trabajando

con la Cámara de Comercio, para poder encontrar alguna salida que haga posible tener no una planta, que recién se va a fabricar y que demoraría bastante tiempo tenerla, y que además no presta ningún tipo de garantía, sino una planta de primera calidad, tal cual adquirió nuestra caja municipal y que en estos momentos se encuentra salvando muchas vidas en la Videnita; si algún otro regidor desea hacer uso de la palabra, señor regidor Daniel Verástegui.

**REGIDOR DANIEL ALONSO VERÁSTEGUI URBINA.**- Gracias señor presidente, muy buenos días a todos, colegas de este honorable Concejo Municipal y a todos los que nos ven por la pagina social de la Municipalidad Provincial de Piura, y efectivamente señor presidente estos días son muy duros, son muy difíciles pero me trae a colación el año pasado en cuanto usted hablaba de la unidad, el año justamente cuando se inició un proyecto de la reconstrucción para la construcción a nivel nacional para construcciones de hospitales que permitan atender la demanda de la población que se desbordaba por los problemas que años que tiene el sistema de salud, recuerdo muy bien que se propuso, y a final de cuentas se pudo dar el terreno que usted ofreció en su momento, para que la Videnita se convierta en el hospital, que el día de hoy está salvando vidas, pero recuerdo también que hubieron autoridades, alcaldes, gobernadores, que el gobernador en su momento que se opusieron abiertamente, y pedimos también por supuesto el apoyo, la unidad de todos para que este hospital sea puesto en marcha y no seguir perdiendo vidas que a la postre significaba vidas humanas, y muchos optaron por el silencio, pero hoy esa Videnita señor presidente, hoy ese hospital está sirviendo para atender a muchos de los piuranos que el día de hoy vemos, agradecen no a nosotros como gobierno, o como gobierno municipal, sino directamente al personal de salud, que está allí y que ni siquiera nosotros como autoridades tenemos injerencia dentro, lo pusimos al servicio de la comunidad a pesar de que en su momento se pedía unidad y no la hubo, es verdad no estamos para reconocimientos porque creo que el trabajo lo hacemos todos, y bien, y que bien que así sea, pero creo que en este momento señor presidente, hablando objetivamente estamos recibiendo justamente lo que dice la población, ¿Cómo es posible que siendo Piura, la segunda región más grande a nivel nacional y viendo en todo caso en otras provincias y regiones que se entrega mayor cantidad de vacunas, como es posible que en Piura, se nos de, disculpen el término, insignificante cantidad, finalmente ponen en riesgo a nuestros abuelos?, tengo la dicha y la suerte de tener a mis cuatro abuelos vivos, y evidentemente la preocupación como de muchos otros amigos que me llaman y me preguntan cómo hago para ingresarlos, para registrarlos?, pero evidentemente sabemos que es una cantidad de nueve mil trescientos vacunas, que no van atender ni al 10% de la población, es el sentir de la población, nosotros como autoridades elegidos por la población creo que a su vez más allá de polarizar o no, debemos también de manifestar y marcar justamente este camino de declarar Persona No Grata al señor presidente, queremos unidad, por supuesto, queremos unidad, pero no unidad en algunas y en otras no, sino unidad siempre, cuando son proyectos cuando realmente benefician a la población, y aquí no hay temas políticos como a veces se creen o a veces se piensa, o cuando vemos que existen grandes campañas de salud o de entrega de medicina como se hizo, y que en todo caso se invita, se llama para poder llegar a más personas, porque no podemos llegar a todos lados; en Veintiséis de Octubre que es el distrito más cercano en todo caso, a pesar que ha recogido la población, también he ido a la Arena, y no lo he dicho en alguna sesión de Concejo, recién lo estoy diciendo ahora, también he ido a La Unión, también he ido a otras provincias como El Tallán, que tiene poquita población, y que tal vez no se acuerdan, pero aquí no se trata decir que si yo voy allá y el otro no va acá, aquí se trata de unidad, y en todo caso es finalmente posición de cada uno, y mi posición el día de hoy, señor presidente, señores regidores es trasladar por su puesto como la máxima institución

política de la provincia de Piura, el sentir de la población de Piura, ante las criminales como usted lo ha catalogado, criminales palabras del señor presidente, decir que Piura no es el Perú, eso es todo señor presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias regidor Daniel Verástegui, entonces no hay otra solicitud de uso de la palabra, regidor Miguel Ángel Lizama.

**REGIDOR MIGUEL ÁNGEL LIZAMA ZÁRATE.**- Buenas tardes con todos, estimados colegas, amigos que nos siguen por las redes sociales, presidente, todos los vecinos que están seguramente en los medios de comunicación, como no mostrar en primer lugar ya no preocupación sino indignación por lo que viene sucediendo en nuestro país señor presidente, quisiera empezar con algo que es bueno siempre recordar y refrescar, tenemos que estamos sometidos en estos momentos a mucho stress a muchos problemas, a cosas que no estaban en el horizonte hace un año y un mes atrás, nosotros como las personas que estamos en estos momentos como autoridades, aquí en la provincia de Piura, siempre hemos llamado a la unidad efectivamente para trabajar, y es correcto que sin poner ningún pretexto de por medio, vamos a poner un ejemplo, hay autoridades competentes para el tema de salud, si, la municipalidad puede apoyar y colaborar, sí, pero hay entes competentes, sobre los cuales recae responsabilidad de velar por estos temas de salud; no obstante gracias a la visión y liderazgo a nuestro alcalde, se ha trabajado siempre de una manera conjunta, no solamente entre entidades del Estado o estatales o públicas, sino que gracias a Dios, y esto quiero recalcarlo que gracias a Dios a la coordinación con el sector privado que se ha fajado y se ha mojado por nuestra querida provincia, solamente quiero recordarles que el año pasado se hicieron muchas acciones, más de 800 mil dosis de ivermectina, más de 2000 comandos covid comunales, mochilas de desinfección, y además de lo ha citado por nuestro colega Verástegui, con respecto al tema de la Videnita; en este año también se han hecho cosas de la mano con el sector privado, porque en el sector público lamentablemente este gobierno, este infeliz y desafortunado gobierno dirigido por este señor Sagastí, nos tiene abandonados, no solamente en el sector salud, eso quiero que quede claro, en todo no tenemos, ni avanzamos con obras de la reconstrucción, no hay presupuesto para seguir avanzando con muchas cosas que necesitamos, y es algo que la población lo sepa, somos testigos de la cantidad de gestiones, que nuestro rol de fiscalizadores que se realizan ante los órganos de gobierno nacional, sin tener resultados, el esfuerzo es titánico; sin embargo este gobierno, este infeliz gobierno como las infelices declaraciones de este señor, lamentablemente nuestro presidente ha venido a decir el día de hoy, no cabe, no entra, no son entendibles para toda la población, eso es por un lado, hay acciones que se vienen haciendo por parte de nuestra municipalidad. En segundo lugar, es importante estar unidos como institución, les he escuchado con mucha atención las declaraciones de nuestros colegas, en los cuales tienen razón, la declaración es un componente de algo, que no excluye acciones que se deben tomar, es decir, pueden complementarse tranquilamente, pero quiero recalcar algo hemos sido elegidos nosotros para dirigir los destinos de nuestra provincia, y aquí lo que hemos tenido el día de hoy, es una infeliz, pobre y triste declaración del Presidente de la República, respecto de nuestra tierra, respecto de nuestra pertenencia, de la identidad que tenemos, ¿Cómo va decir que Piura no es solo el Perú?, nosotros como institución, y esto quiero recalcarlo estimados amigos colegas, nosotros como institución, debemos brindarle una respuesta política, que no excluye mecanismos de coordinación de solicitud ante el gobierno central, no se excluye de acciones que podamos hacer como Municipalidad Provincial de Piura, eso no excluye una declaración política, y es por eso que hemos citado el día de hoy, es terrible como este señor

Sagastí que le queda grande el tema de ser presidente, va venir a ofender a nuestra tierra, que le recuerdo que es la tierra del más ilustre peruano que tenemos en la historia Miguel Grau, es el colmo, y es más es una persona que no tiene ni siquiera catadura moral, porque claro ya está vacunado pues, que no brinde soluciones a quienes más lo necesitan, a las personas ya entrados en años de 70, 80 años, y que no le da ninguna posibilidad, es increíble a que el sector privado también participe, es increíble la falta de visión de solidaridad, la falta de humanidad que tiene, este señor que solamente sabe contarnos cuentos y declararnos versos, es un pobre y triste infeliz y esto lo digo a título personal señor presidente, y con el respeto de todos, es un pobre y triste infeliz, no sabe lo que es perder un familiar, que no sabe lo que es perder a unos amigos, no sabe, y lo que tenemos que hacer y lo que debemos de hacer es dar una respuesta política y eso creo yo, que es el motivo que hoy nos une, no podemos quedarnos callados, y esto señores, debe ser complementado efectivamente por acciones que se vienen, tomando y coordinando con los diferentes niveles de gobierno.

Finalmente señor presidente, quiero decirles a todos que nos siguen en redes, que debemos cambiar nuestra actitud, nos ven como la última rueda del coche, y nosotros como piuranos aportamos mucho a la economía de este país, no hay equidad, que alguien le enseñe a ese señor lo que significa equidad, parece que paso piola por allí, y no tiene la más mínima idea lo que se llama equidad, muy desafortunado definitivamente señor presidente, estoy muy indignado y quiero mostrarle mi indignación que sentimos todos, al recibir estas palabras y estas declaraciones, y lo más importante, las acciones de alguien que dice ser nuestro presidente y que es una desgracia para este país; en ese sentido, dando mi opinión, yo si estoy a favor no solamente de declararlo como persona No Grata, sino de otras cosas más que prefiero no decir, muchísimas señor presidente.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias señor Miguel Ángel Lizama, entonces con su participación estaríamos cerrando la etapa de debate de esta importante sesión, y por supuesto, efectivamente como bien lo dijo nuestro regidor Víctor Castro, no nos vamos a quedar solamente en palabras, pero sí que es importante expresar en este caso a través de este medio democrático, una posición institucional que ya vamos adelantando, que en las próximas horas nos estamos reuniendo todos los alcaldes provinciales de la región de Piura, para continuar por supuesto, por allí preguntan qué se puede sacar, un poco temerosos, de confrontar el gobierno central, precisamente de eso se trata, vamos a confrontar al gobierno central, pero para salvar vidas, tal cual lo hacen nuestros hermanos del sur, de Arequipa, donde el gobernador regional con todos los señores alcaldes, todos los consejeros regionales, regidores, olvidan de cualquier discrepancia política, cuando se trata de defender a su tierra, efectivamente a ver quién me corrige, si me equivoco, inmediatamente hacen templar al mismo Lima, Lima cuya decisión del señor Sagastí, por ejemplo ya anunciando vacunas, en buena hora por supuesto para menores de 70 años, y Piura siquiera comenzamos con nuestros hermanos de 80 años, esta equidad de que hablaba es puro discurso, cuya palabra hueca; los señores regidores con eso estamos terminando, vamos hacer un alto, tenemos la participación del regidor Víctor Reyes.

**REGIDOR VÍCTOR HUGO REYES PEÑA.**- Presidente, señores concejales, funcionarios, lamento profundamente las desafortunadas palabras del presidente Sagastí, y la respuesta de Piura tiene que darse lógicamente a través del Concejo Municipal del cual formamos parte nosotros, yo voy estar de acuerdo; sin embargo presidente, el país vive retrasado porque a todo nivel hay falta de capacidad técnica sobre todo, política en muchos casos, para dar solución a los

distintos problemas, Piura es una ciudad importante, después de Lima, y requiere de mucha asistencia de parte del ejecutivo, porque nosotros como ustedes conocen, tenemos serias limitaciones económicas, más aún desde el año pasado, nuestro ingreso por recaudación han caído mucho, pero si es necesario un plan de contingencia, porque estimo de que van a ver, no hablemos de represalias, pero van a frenarnos los recursos aún más de los que nos están frenando, y tenemos que ver la forma de salir, es decir, cuando yo voy a una urbanización equis y tienen escasez de recursos, y dicen no podemos, porque no tenemos esto, no tenemos lo de acá, pero uno hace méritos trabajando con lo que tiene; yo quiero por otro lado, reconocer su labor de liderazgo desde que empezó esta campaña, porque usted mostró empezando con las canastas, con la Videnita, con la ivermectina, y otras cosas más, apoyando decididamente a todos los hermanos que lógicamente han sufrido, sufren y seguirán sufriendo por esto, eso es importante resaltar porque en algunas oportunidades gente que debe difundir esto no lo hacen, simplemente por celo político, pero si es reconocido por mi parte, en caso usted ha liderado muy bien esta campaña; ojala que dentro de ese plan de contingencia, podamos, como dijo el regidor Pintado reformular el presupuesto nuestro y ver que otras acciones podemos tomar y seguir enfrentando, demostrarle al presidente Sagastí, que con toda las limitaciones que tenemos, nosotros vamos a seguir adelante, pese a quien le pese; en ese sentido, los amigos piuranos deben tener la certeza de que nosotros vamos a seguir trabajando, algunas cosas que se hacen y que venimos haciendo no se difunden, como de repente entiendo porque tienen celo político, pero sí Piura el Concejo de Piura, la Municipalidad ha trabajado a costa de muchos compañeros de trabajo que han perdido sus vidas y familiares mismos. En ese sentido presidente, le digo que mi voto va ser a favor y siga adelante, nosotros lo apoyaremos.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Muchas gracias señor regidor Víctor Reyes, entonces señor secretario general de lectura al Acuerdo a someterse a votación.

**ABG. ALAN RAÚL HERRERA TORRES – JEFE DE LA OFICINA DE SECRETARÍA GENERAL.**- De acuerdo señor presidente se procede a dar lectura al Acuerdo Municipal N° 35-2021-C/PPP mediante el cual se acuerda:

Artículo Primero.- Declarar Persona No Grata al Señor Presidente de la República Francisco Rafael Sagasti Hochhausler, por las frases ofensivas y agraviantes contra la población piurana y la memoria del valeroso Miguel Grau y Seminario, al manifestar que Piura no es el Perú; además del incumplimiento del compromiso de entregar ochenta mil vacunas para la población piurana, hecho que atenta contra la salud pública, en atención a los fundamentos señalados en los considerandos del presente acuerdo municipal.

Artículo Segundo.- Encargar a la Oficina de Secretaría General la notificación del presente acuerdo, a los regidores del Concejo Municipal de Piura, a la Gerencia Municipal, Gerencia Asesoría Jurídica, al alcalde de la Municipalidad Provincial de Piura Abg. Juan José Díaz Dios, para los fines consiguientes.

Regístrese, comuníquese, cúmplase y archívese.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Votación nominal.

**ABG. ALAN RAÚL HERRERA TORRES – JEFE DE LA OFICINA DE SECRETARÍA GENERAL.**- Votación nominal:

Sr. Regidor Pierre Gabriel Gutiérrez Medina, vota a favor, en contra o abstención. Vota a favor.

Sra. Regidora Ingrid Milagros Wiesse León, vota a favor, en contra o abstención. En memoria de todos los piuranos. Vota a favor.

Sr. Regidor Martín Parihuamán Aniceto, vota a favor, en contra o abstención. Por el respeto y la dignidad de todos los piuranos, mi voto es a favor. Vota a favor.

Srta. Regidora Heidy Gabriela Lozada Floriano, vota a favor, en contra o abstención. Por el respeto que nos merecemos todos los piuranos. Vota a favor.

Sr. Regidor Jhamerly Keny Chero Chero, vota a favor, en contra o abstención. Vota a favor.

Sr. Regidor Luis Enrique Coronado Zapata, vota a favor, en contra o abstención. 333 mil adultos mayores tiene la ciudad de Piura, y el presidente se viene a burlar con 9,300 vacunas, por eso mi voto es en favor de declarar persona no grata al presidente Sagastí. Vota a favor.

Sr. Regidor Daniel Alonso Verástegui Urbina, vota a favor, en contra o abstención. En consecuencia con mis palabras dadas en el debate, mi voto es favor. Vota a favor.

Sr. Regidor Darwin Rubén Hernández Zeta, vota a favor, en contra o abstención. Señor presidente como le dije en su momento, no es momento, pero dada la coyuntura y si queremos, bueno he dicho lo expresado, si el alcalde quiere dar ese mensaje político él como líder de esta municipalidad, el concejo tiene que respaldar esto, no respetamos son las acciones que de verdad demanda la población y que hasta ahora no se vienen haciendo, mi voto es a favor señor presidente. Vota a favor.

Sr. Regidor Miguel Ángel Lizama Zárate, vota a favor, en contra o abstención. Por los fallecidos, sus deudos, por quienes están pasando un mal momento, que están internados en estos momentos en entidades públicas y privadas, por el respeto y equidad que nos merecemos cada uno de nosotros y porque realmente necesitamos, como provincia que es estar unidos, mi voto es a favor. Vota a favor.

Sr. Regidor José Luis Mejía De la Cruz, vota a favor, en contra o abstención. Vota a favor.

Sr. Regidor Víctor Francisco Castro Balcázar, vota a favor, en contra o abstención. A favor hay algo más por amor a Dios y amor a nuestro prójimo. Vota a favor.

Sr. Regidor Dandy Clover Pintado Morales, vota a favor, en contra o abstención. Como una muestra de protesta contra todas nefastas decisiones del gobierno, desde el inicio de la pandemia hasta hoy, mi voto es a favor de la moción presentada. Vota a favor.

Sr. Regidor Víctor Hugo Reyes Peña, vota a favor, en contra o abstención. Vota a favor.

Señor presidente el punto UNICO de agenda, ha sido aprobado por **UNANIMIDAD**.

**PRESIDENTE DE DEBATES ABG. JUAN JOSÉ DÍAZ DIOS.**- Como corresponde, como en toda familia siempre de hecho se presentan algunas discrepancias internas, sin embargo agradecer la votación Unánime de todos los señores regidores, porque aquí efectivamente lo que se trata es llevar un mensaje muy fuerte al gobierno del señor Sagastí, en defensa de todos nuestros hermanos que en estos momentos se la luchan día a día para poder vencer este virus y en memoria de por supuesto de quienes ya están presencia del Señor. Siendo así podemos decir públicamente que ha sido aprobada la moción que declara al señor Francisco Sagastí - Presidente Interino del país, como persona no grata en la provincia de Piura, siendo las 3.20 de la tarde, no habiendo otro punto de agenda levantamos la sesión, muchas gracias.